
香港文匯報訊（記者 涂若奔）曾經深陷
「毒奶粉」危機的內地諸多奶企中，蒙牛和伊
利這兩大品牌均來自內蒙古。自治區主席巴
特爾昨日被問及有關話題時，未有迴避且侃
侃而談，承認政府「有經驗和教訓需要總
結」，又呼籲內地的大品牌「要千萬注意質量
問題，要時時刻刻經得起監督部門的檢驗」。
內蒙古自治區政府昨日在本港舉辦蒙港工

商界高層座談會，期間有人提及毒奶粉事
件，並半開玩笑地將之稱為「敏感話題」。巴
特爾回應時坦承，「一開始出現三聚氰胺問
題時，我們沒有注意到在奶源上還有一些漏
洞」，但之後政府汲取了教訓，增加了許多新
項目的檢測。

籲高度關注假貨充真品

他引述國家乳協負責人的說法，強調內地
大品牌的奶粉「百分百合格」，是由於宣傳導
致消費者對內地產品不放心，轉而購買境外
和國外的產品。但有許多掛 國外品牌的奶
粉，其實亦是在內地生產，部分不合格的也
正是這些掛 國外品牌的產品。他又感嘆
稱，「我們的好產品，由於人們形成了固定
的偏見，都不敢再去接觸了」。但目前內地的
低收入群體，主要仍以購買內地品牌為主，
原因是「價格比較便宜，要他們購買香港的
奶粉，他們不具備這個能力和條件」。
另外，內地媒體揭露近期有大量老鼠肉冒

充羊肉流入餐館，引起廣泛關注。巴特爾也主動提及這一
事件，稱「有些東西是防不勝防的」。他強調，當地的羊肉
「絕對都是好羊肉」，但運到上海後，被不法分子混入假肉
販賣，「這不是我們能左右的」。由於內蒙古的羊肉「品牌
好，質量也好」，因此價格不斷上漲，不法分子才會覺得有
利可圖，「為我們非常好的品牌帶來了壞影響，我們感覺
非常苦惱」，希望有關部門給予高度關注。

港商盼獲當地政府支持

多位本港商界人士出席了推介會。工總副主席劉展灝表
示，珠三角地區工人短缺，工資水平上升較快，不少港企希
望將生產線搬到其他省市，「內蒙古也是我們可以考慮的一
個地方」，但希望當地政府有具體的好政策和資源予以支
持。國家開發銀行香港分行副總經理雲伊里特則表示，不管
是香港客商到內蒙古投資，還是內蒙古企業來香港融資，該
行都會提供鼎力支持。新華集團主席蔡冠深、中策集團高級
顧問馬時亨等人也都出席座談會並各自發表了意見。
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香港文匯報訊（記者　涂若奔）內蒙古自

治區政府昨日在本港舉辦了「2013內蒙古·

香港經貿合作活動啟動儀式」，並當場簽約了

14個項目，涉及能源、化工、礦業、電動汽

車、商貿、醫藥等多個領域。內蒙古自治區

主席巴特爾表示，蒙港經濟互補性強，合作

前景美好，歡迎廣大港企積極參與內蒙古的

建設發展。他並承諾，自治區政府將努力為

港企的發展創造更加優越的環境。

巴特爾致辭時表示，香港是內蒙古重要的經貿合
作夥伴和主要外資來源地，近年來，雙方的經

貿往來合作更加緊密。至2012年內蒙古實際利用港資
30億美元，佔利用外資總額的77%。截至目前共有
1,357家港企在內蒙古投資創業。他稱，香港工商業發
達，企業實力雄厚，戰略地位重要；而內蒙古資源豐
富，投資環境優越，發展潛力巨大。雙方在教育、文
化、旅遊等領域的往來也日益密切，已經形成了多層
次、寬領域的交流合作格局。

推200重點項目涉3900億

談及當地發展前景時，巴特爾指出，今年以來中央
政府相繼批覆了內蒙古十幾項重大能源化工項目，總
投資超過2,000億元（人民幣，下同），為內蒙古經濟
的持續發展注入了強勁動力。與此同時，自治區政府
還出台了一系列促進經濟發展的政策措施，如完善資
源配置、實施電價補貼、加快電力市場化改革；對光
伏、雲計算等產業實施優惠電價等。他強調，這些措
施的出台使內蒙古的政策疊加優勢和投資效應更加突

顯，為企業獲得更好的回報創造了有利條件。
內蒙古自治區發改委副主任張磊也在致辭時表示，

結合當地的產業發展情況，自治區此次來港總共推介
200個重點合作項目，總投資近3,900億元，涵蓋了基
礎設施建設、農畜產品生產加工、能源、化工、冶
金、建材、機械、電子、醫藥、文化、旅遊、商貿物
流等領域，主要突出了產業延伸升級、創新產業和發
展服務業這三大重點。

發揮內蒙古綠色生態優勢

據張雷介紹，此次推介的農畜產品加工項目有40
個，總投資133億元，相信可以發揮內蒙古綠色生態
環境良好、農畜產品資源得天獨厚的優勢，做大做強
綠色、有機農畜產品精深加工產業，並提高附加值。

生物和新醫藥項目有15個，總投資34億元，主要是
利用當地豐富的動植物資源，發展特色原料藥、蒙藥
中醫藥新品種、動植物提取物、配方顆粒和綠色保健
等產業，此外亦積極引入先進技術、開發新型乳酸菌
和益生菌製品、生物飼料、生物農藥等產品。
中聯辦副主任王志民、經濟部副部長孫湘一，外交

部駐港副特派員李元明，香港特區駐北京辦事處主任
朱曼鈴，全國人大代表鄭耀棠、霍震寰、王敏剛，
香港貿發局總裁林天福，香港投資推廣署助理署長
鄧仲敏，香港生產力促進局主席陳鎮仁，全國政協
委員宋林、王樹成、李秀恆、楊釗，以及內蒙古自
治區常務副主席潘逸陽，自治區政府副主席布小
林，自治區政府秘書長鄧月樓等多位政商界人士出
席了經貿活動。

香港文匯報訊 （記者 郭建麗、藺超）

內蒙古曾分別在2005年、2011年以及
2012年三次來到香港舉行經貿合作活
動。2005年5月，內蒙古在香港舉辦了
第一屆蒙港經貿合作活動周，當時有
300多位客商出席並簽訂了114個項目。
2011年「活動周」期間，內蒙古與香港企
業共簽訂投資項目90個，涉及投資總額
573.1億美元。2012年「活動周」期間，蒙
港兩地企業共簽訂合同類項目51個，涉
及投資總額459.5億美元；協議類項目40
個，涉及投資總額144.3億美元，其中項
目涉及製造業、風力發電及新能源、農
業、高新技術園區、商業物流、旅遊業
等諸多產業。

香港文匯報訊（記者　涂若奔）內
蒙古仕奇集團與香港樺暉投資集團昨
日在本港簽署合作協議，擬合作開發

南美洲國家蘇里南的資源。內蒙古自治區主
席巴特爾，常務副主席潘逸陽，自治區政府
副主席布小林，自治區政府秘書長鄧月樓等
多位領導出席了簽約儀式。
據樺暉投資營運總監劉偉鴻介紹，雙方或

會共同出資組成合資公司，在蘇里南開發棕
櫚油、木材、礦產等多個領域的商機。
仕奇集團董事長葛健也表示，未來不僅會

出資合作，也會向蘇里南派遣技術人員，希
望能在當地開採木材資源運回內地市場銷
售。

巴特爾：兩地互補性強 歡迎港企投資

內蒙在港招商簽14項目

■前右為仕奇集團董事長葛健，左為蘇里南駐香港名譽領事駱

昊霆。內蒙古自治區主席巴特爾等多位領導見證。 張偉民攝
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內蒙古企業進軍蘇里南

■左起：內蒙古自治區常務副主席潘逸陽，貿發局總裁林天福，中聯辦副主任王志民，內蒙古自治區主席巴

特爾，外交部駐港副特派員李元明，特區駐京辦主任朱曼鈴，特區投資推廣署助理署長鄧仲敏。 張偉民 攝


